

Calle del Conde de Rins, (antes Hospital, 28) entrésuelo, equidista a la Rambla S. Juan, número 100.

LA OPINIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes días festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIV.

TARRAGONA. Miércoles 23 de Noviembre de 1898

Núm. 273

LA AGONÍA

Los continuos aplazamientos de la comisión mixta de la paz en París, no son otra cosa que la prolongación de una agonía, cuyo fatal desenlace está previsto. Así nos iremos acostumbrando a morir resignados, á fuerza del cansancio que nos produce la lentitud con que avanza la hora definitiva de la muerte.

Tarde ésta una semana más ó unos días menos, bien puede asegurarse que no queda ni la más remota esperanza de salvación.

Perdido el vasto imperio colonial que era el mejor florón de la corona de España, en medio de la indiferencia criminal de Europa, hora es de que el país sepa á qué atenerse para echar sus cálculos sobre futuras contingencias. Sepamos pronto, antes que alguna otra tempestad nos sorprenda y se haga inevitable otra catástrofe, cual ha de ser la política que en sus relaciones exteriores debe desarrollar España y qué organización conviene á nuestra desgraciada nación para sacarla del estado de decadencia en que se encuentra.

A decir verdad, nosotros estamos profundamente desalentados. No descubrimos ni un rayo de luz en horizonte alguno y aun aquello que entusiasma á otras poblaciones, ese ruido de manifestaciones aparatosas de elementos alejados de la política, según ellos mismos dicen, que con una exhuberancia hasta ahora desconocida formulan bases, proyectan organismos y ofrecen medios para regenerar la patria, no nos conmueve ni agita porque lo consideramos un movimiento generoso, si se quiere, pero completamente estéril de la opinión pública, si realmente la representan un centenar de personas, en su mayor parte nombradas en reducido círculo de amigos.

Con el apresuramiento y la irreflexión que fuimos á la guerra, qu'remos ahora regenerar el país, como si esto fuese obra de un instante; y de todas partes y de todos los que dedican una hora al día á hablar de la cosa pública, surgen ideas y brotan planes luminosos que han de esparcir la felicidad por todos los ámbitos de la península é islas adyacentes.

Nada de política—dicen los regeneradores—la política ha sido la causa de nuestro deshonor y de nuestra ruina, sin advertir que el único remedio á nuestros males solo en la política puede encontrarse. ¿Puede sostenerse en serio que no hace falta la política para gobernar una nación? ¿Se concibe siquiera la existencia de los partidos dentro de un organismo social, sin que sea su base la política y su aspiración el planeamiento de sus ideales?

Regenere la política y se regenerará la patria; pero prescindir de la política para la regeneración, fuera la absurda pretensión de afirmar la vida sin aire para respirar.

Al tiempo ponemos por testigo para que demuestre el acierto de nuestras afirmaciones ó las contradiga. Para regenerar el país hace falta otra clase de movimientos que los iniciados; sobran ideas y faltan hombres; surja, en un momento dado, un hombre rasguito, que condense los vapores que hoy están diluidos en la atmósfera y la regeneración se impondrá como se impone el sol á la sombra.

Mientras no tengamos ese hombre, seguiremos como hasta ahora, por muchos que sean los programas que se impriman y, por numerosas que sean las asambleas que se celebren.

Aquí, sin una voluntad enérgica que los ejecute, no pasarán de ser una nueva expansión de la imprenta; éstas terminarán con la exhibición de unos cuantos oradores, alguno que otro banquete y la impresión de un folleto en cuarto prolongado que

contenga los trabajos luminosos de sus miembros más importantes.

Se quiere curar al enfermo prescindiendo de los médicos y cerrando las farmacias. Vamos á ver como se realiza ese milagro por los herbolarios y curanderos.

DESDE LA CORTE

Madrid, 22.

El Consejo que han celebrado hoy los ministros ha tenido más duración que los anteriores. Comenzó á las cinco y media de la tarde y terminó á las nueve de la noche.

Respecto de la comisión de París, los consejeros se ocuparon ampliamente, pero á la salida manifestaron á los periodistas que acerca del curso que llevan las negociaciones de la paz, solo se han recibido los telegramas que son conocidos.

El jefe del Gobierno leyó una comunicación del general López Domínguez, director del Colegio de huérfanos militares, para que se consignen á dicho establecimiento cien mil pesetas, que son las equivalentes á la renta que producen las Cubas de su propiedad, y con la cual renta se atiende á las necesidades más perentorias del Colegio.

El Consejo se dió por enterado de la comunicación, acordándose estudiar el asunto.

El Sr. ministro de Hacienda llevó dos expedientes.

El primero autorizando al Banco de España para que emita mil millones de pesetas con objeto de garantizar las operaciones del Tesoro.

El segundo admitiendo que formen parte del registro Catastral los militares.

El jefe será un general de brigada y los demás cargos los desempeñarán, con arreglo á sus categorías, los jefes, oficiales y clases de tropa, dependiendo todos estos servicios del Ministerio de Hacienda.

El Consejo acordó dejar este asunto para otra reunión.

El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de tres indultos de pena capital, correspondientes á las Audiencias de Cuenca, Ciudad Real y Tarragona, acordando conceder los dos primeros y denegar el último por las circunstancias que ocurren en la comisión del delito.

El general Correa puso de manifiesto la petición que de un trasatlántico hace la Cruz Roja para trasladarse á Filipinas con objeto de recoger á los prisioneros y enfermos españoles que se hallen en dicho Archipiélago.

El ministro de la Guerra cree que no podrán realizarse estos laudables propósitos de tan benéfica asociación.

También dió cuenta de algunas noticias de Ilo Ilo. Estas no confirman el pesimismo de los pasados días.

El mismo ministro dijo que aun no se habían recibido las solicitudes de los guerrilleros cubanos, pero que el Gobierno, anticipándose algo á sus pretenciones está dispuesto, por lo pronto, á anticiparles una paga.

El general Auñón llevó los expedientes de los astilleros de la Graña de Ferrol y del Nervión de Bilbao.

Acercas del primero el Consejo acordó enviar al capitán general de aquel departamento las instrucciones necesarias para que fundándose en el fallo del Consejo de Estado la empresa naviera devuelva al Estado los anticipos que le hizo para la construcción de tres buques menores de guerra, negando todo nuevo plazo para satisfacer la mencionada devolución.

Acercas de los astilleros de Nervión se acordó que si no se cumple lo estipulado en el contrato, el Estado se incautará de los astilleros.

El general Correa manifestó que con arreglo á los telegramas que ha recibido hoy de los comandantes en jefe de los cuerpos de

ejército de la Península, el orden público es inalterable.

Por último, se enteró el Consejo de una comunicación de la Compañía Trasatlántica en la cual dice que ha ultimado el contrato de arriendo en Alemania de diez buques de alto bordo, que destinará á la repatriación de soldados con objeto de que ésta pueda hacerse con la mayor rapidez posible.

El Consejo del Banco de España se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del señor Eguillor, para ocuparse de las garantías que dicho establecimiento de crédito ha de poner enfrente de la baja que sufren los billetes hipotecarios de Cuba y las cédulas de Filipinas.

En los círculos financieros la baja experimentada por estos valores se atribuye, más que á nada, á los egoístas.

El señor ministro de Hacienda se preocupa bastante de esta baja y se dice que publicará en los diarios oficiosos un sueldo dando á conocer la causa principal de esa depreciación.

Al propio tiempo, el señor Puigcerver aprovechará la ocasión para desvanecer en absoluto los temores que ha infundido respecto del pago del Cupón de Enero el sueldo publicado por un diario de la mañana.

En determinados círculos se ha dicho esta noche, ignorándose el fundamento, que si los norteamericanos no reconocen la deuda de Cuba, España, al cambiar de dominación la grande Antilla, no saldrá responsable ni reconocerá tampoco dicha deuda.

La baja de las Cubas ha llevado algún pánico á los tenedores de billetes hipotecarios de Cuba, que en poco tiempo descendieron dos enteros.

La renta perpétua mejoró algo tanto en la hora oficial como en el Bolsín.

Los cambios se han sostenido.

Telegramas de Washington dicen que en el Consejo de secretarios que se ha celebrado bajo la presidencia de Mac Kinley, el secretario de Guerra dió cuenta del mal aspecto que ofrecen los asuntos en Puerto Rico.

Dijo que en la pequeña Antilla freina la más completa anarquía.

Los banderos siembran el terror en todas las pequeñas poblaciones, causando grandísimos daños en las propiedades, no respetando ni haciendas ni honras.

Al propio tiempo dió cuenta de muchas quejas que se le han dirigido acerca de los desmanes de la soldadesca norteamericana.

Los representantes de la Cámara de Comercio de Burgos en Zaragoza han recibido el encargo de defender en la Asamblea que se celebra, además de las proposiciones que llevan, las siguientes:

Crear una escuela de Comercio en cada capital de provincia y que cada una elija un diputado.

Recabar cinco años de tributación libre para las industrias nuevas y por último, que se pida al Gobierno una relación de las cruces pensionadas otorgadas á los militares durante las guerras últimas.

Zaragoza, 21.—Se ha suspendido la sesión pública que debía celebrarse esta tarde, para que la ponencia ultime los asuntos relativos al cuestionario.

La Diputación ha expresado su satisfacción por haberse nombrado presidente de la Asamblea al señor Paraiso, hijo de Zaragoza, levantando la sesión en señal de regocijo.

El día 24 se celebrará una función de gala organizada por el Ayuntamiento, en honor de la Asamblea.

Se pondrá en escena «La Dolorosa».

El señor Navaiso ha recibido felicitaciones de todos los centros mercantiles é industriales por la constitución de la Asamblea.

Es objeto de comentarios el telegrama del Círculo de la Unión Mercantil de Madrid, pidiendo se adopten en la Asamblea acuerdos arancelarios.

Ha producido muy mal efecto el artículo del señor Moret, que publica un periódico local, y en que se trasluce la tendencia á promover diferencias en la Asamblea.

Madrid.—En vista de que la versión oficial del Consejo celebrada anoche era bastante deficiente, hemos procurado ampliarla.

El resultado de nuestra información permite presumir que los ministros callaron al salir de la Presidencia, la parte más importantísima de los acuerdos que habían adoptado.

Al dar cuenta el señor Puigcerver de la reunión celebrada por el Consejo Administrativo del Banco de España comunicó á sus compañeros la síntesis de los acuerdos adoptados por esta importante entidad.

El principal de estos acuerdos es disponer que se refuerce la garantía de los préstamos hechos mediante depósito de Billetes Hipotecarios de Cuba y Obligaciones de Filipinas.

En lo sucesivo no se admitirán estos valores como garantía de préstamos.

Leyó el ministro de la Guerra un interesante despacho del gobernador general de Cuba.

Dice el general Blanco en su telegrama que el delicado estado de su salud le impide permanecer por más tiempo en la Grande Antilla.

Pinta con elocuencia lo doloroso de su situación en Cuba.

Pide al Gobierno que se le evite el tener que permanecer en la Habana al evacuarse aquella capital.

El Gobierno enterose con pesar de este despacho, no resolviéndose nada en definitiva.

Un caracterizado ministerial nos ha dicho que existe en el seno del Gabinete el temor de que el general Blanco se embarque en uno de los primeros vapores que han de salir de la Habana con rumbo á la Península.

También preocupa la atención del Gobierno la repatriación.

Acercas del particular parece que se han cruzado varios despachos entre los generales Correa y Blanco.

Con el refuerzo de los 10 buques que la compañía trasatlántica ha arrendado en Alemania cree el Gobierno que la repatriación terminará en 1.º de Febrero.

En 31 de Diciembre deben haber evacuado Cuba todos los soldados sanos, y los enfermos se embarcarán durante el mes de Enero.

Además del mes de sueldo que acordó el Consejo conceder á los oficiales de las guerrillas insulares, se resolvió disponer que se les pague el viaje á Cuba á los que deseen regresar á su patria.

El Consejo acordó encargár al señor Puigcerver del estudio de una fórmula de arreglo con la empresa de los astilleros del Nervión.

En el caso de que las gestiones del ministro de Hacienda resultasen infructuosas se incautaría el Estado de dichos astilleros.

El ministro de Marina leyó una proposición de una sociedad gaditana que con la base Vea Murgía ofrece sus servicios al Estado para la construcción de buques.

Se acordó tenerla en cuenta.

Antes de dirigirse al Gobierno la asociación de la Cruz Roja, mandó una circular á los Gabinetes de Londres, Washington y París, solicitando apoyo para aliviar la situación de los desgraciados españoles que están en poder de los tagalos.

Estas potencias no se han dignado contestar todavía al llamamiento hecho por la Cruz Roja en nombre de la caridad.

Los ministros y sus allegados siguen guardando reserva acerca de las noticias recibidas ayer de París.

A pesar de esta reserva se deja traslucir que quedará firmado en la sesión del miércoles.

AGRICULTORES! Si queréis ver coronados vuestros esfuerzos, obteniendo buenas cosechas, usad los siempre arrendados **GUANOS FENIX Y PROVIDENCIA**, de GARRIGA HERMANOS Y AGELL, SANS (BARCELONA).

La protesta que formularán nuestros delegados parece que será muy enérgica.

—París, 21.—He podido enterarme de las condiciones impuestas en el «ultimatum» presentado a España por la delegación norteamericana.

Convenido en principio lo tocante a los artículos primero y segundo del protocolo de Washington, y puesta en litigio la interpretación del artículo tercero, hacen saber los Estados Unidos que rechazan la intervención de un árbitro para solventar el litigio.

Los delegados americanos mantienen íntegra la interpretación que han dado siempre a dicho artículo tercero, en el sentido de que es árbitro verdadero el Gobierno de Washington del porvenir de Filipinas.

Haciendo uso de lo que consideran facultad suya, ofrece el Gobierno de los Estados Unidos 20 millones de dólares a España, a cambio de que abandone toda reivindicación a la soberanía de Filipinas.

Además, se compromete el Gobierno norteamericano a permitir durante cinco años la entrada de importaciones españolas en Filipinas en condiciones idénticas a las importaciones de los Estados Unidos.

—Asegúrese que mañana será firmado un nuevo tratado de comercio entre Francia e Italia.

La base de este tratado será la concesión de la tarifa mínima francesa a los productos italianos, a cambio de una tarifa convencional que Italia otorga.

Con el nuevo régimen aduanero, los vinos italianos beneficiarán de un derecho de 12 francos, hasta los doce grados alcohólicos, a su entrada en Francia. Los de mayor graduación, pagarán según una tarifa proporcional a los grados de alcohol que contengan.

Las mismas condiciones regirán para la importación de los vinos españoles.

SUETOS

Noticias recibidas ayer dejaban poca esperanza respecto al indulto del reo de Alforja, condenado a la última pena. Si quiere evitarse el repugnante espectáculo de la ejecución, urge, en nuestro concepto, redoblar los esfuerzos de todos, implorando nuevamente a S. M. que ejerza la mejor y más preciosa de sus prerrogativas. Si, al fin, no llega a conseguirse el resultado que se impetra de la severana clemencia, que no pueda decirse que haya sido por falta de ruegos. No nos olvidemos de la conocida máxima «odia al delicto y compadece al delincuente.» La justicia ha cumplido ya con su deber; comience la piedad sus buenos oficios.

Ampliando el suelto que ayer publicamos referente a lo ocurrido en Espiuga de Francolí, podemos informar a nuestros lectores del hecho que ha causado viva impresión en aquel vecindario. Un muchacho, casi un chiquillo, llamado Pedro Estadella (a) Vespalla, hijo de un guardia rural, causó cinco heridas por disparo de arma de fuego a otro joven de más edad, José Miquel Tricol, dejándole gravemente herido. Detenido el agresor, fué conducido por su mismo padre a la cárcel de Montblanch, donde quedó a disposición del Juez de aquel partido. El herido, a quien se le administraron los últimos sacramentos, hallábase ayer sin esperanzas de vida.

Sigue el tiempo vario y amenazando lluvia constantemente. Ayer hizo un día triste y sombrío, permaneciendo el cielo nublado y soplando un alicello bastante desagradable. De esperar es que, con el cambio de una, mejoré el tiempo y puedan los labradores dedicarse tranquilamente a los trabajos del campo propios de la estación.

A las ocho de la noche, principió a caer una menuda y pausada lluvia que duró hasta las primeras horas de esta madrugada, siguiendo el tiempo con tendencias a la lluvia.

Ayer llegaron 59 soldados repatriados que fueron recibidos por la «Cruz Roja». Salieron en varios trenes para Lérida y Valencia 17; 3 ingresaron en el Hospital militar por encontrarse bastante delicados, y 9 pernoctaron en la Hospedería de la «Cruz Roja».

Son hijos de esta provincia los siguientes: Pedro Salvat, de Reus; Luis Plaza, de Vimbodí; Francisco Monné, de Valls.

Según noticias, el género flamenco vuelve a sentar sus reales en esta ciudad. En breve, se cantará y bailará por todo lo alto y todo lo... bajo en dos distintos establecimientos. Y vamos regenerándonos.

Después de brillantes oposiciones, ha sido nombrado Canónigo Magistral de la Catedral de Lérida, el Rdo. Dr. D. Francisco de Borjas Salasas, Catedrático del Seminario Conciliar de esta ciudad; a cuyo señor felicitamos por tan merecido ascenso.

Un socio del Ateneo ha entregado 8 pesetas a la «Cruz Roja» para socorrer a los infelices repatriados.

Regularmente concurrido, vióse el mercado celebrado ayer en esta capital, si bien no fueron en gran número las transacciones verificadas.

Como los precios no sufrieron apenas alteración, comparados con los de la semana anterior, no publicamos hoy nuestra acostumbrada revista.

La segunda representación del precioso drama «Mossén Janot», del gran poeta Guimerá, según nuestras referencias, proporcionará mañana un nuevo triunfo a la aplaudida sección dramática del «Ateneo», en cuyo espacioso teatro se pondrá en escena tan hermosa producción.

En demostración de nuestro aserto, podemos adelantar la noticia de que ayer quedaban ya despachadas casi todas las localidades.

Es muy de aplaudir el acuerdo de la Junta de aquella importante Sociedad, que de algún tiempo a esta parte no perdona medio para dar a conocer las joyas más escogidas del arte dramático.

Desde hoy se impondrá en las aduanas francesas a los vinos españoles que se importen, un derecho de 12 francos por hectólitro mientras no «pesen» más de doce grados de alcohol.

Por cada hectólitro de vino que exceda de los 12°, habrá que pagar 156 francos.

La embajada española en París gestiona cerca del Gobierno francés la rebaja de doce a diez francos por hectólitro de vino hasta los 12°.

Según noticias, mañana debe reunirse el Colegio de abogados de esta ciudad, con objeto de proceder al nombramiento de decano.

Anoche, y apesar de la lluvia, fué bastante numerosa la concurrencia a nuestro teatro Principal, en el que se representaron las piezas «Los Menudillos» y «El frach nuevo» y la bonita comedia en dos actos «Mimo», estreno en esta capital, a la que le cupo magistral ejecución por cuantos artistas en ella tomaron parte, y en especial por la protagonista Srta. Sala.

La concurrencia salió satisfecha.

Por el ministerio de la Guerra ha sido aprobada la plantilla de jefes y oficiales que con destino a la Academia regional preparatoria para sargentos propuso el Excm. señor capitán general de este distrito.

En su virtud, ha sido nombrado director de la misma el coronel de infantería don Francisco Camarasa, profesores el comandante D. Isidro Alonso de Medina, los capitanes D. Ramón López Domenech y D. Ricardo García Alpuente, el de artillería don Luis Martínez Uria, el de ingenieros D. Ricardo Martínez Unciti y el primer teniente de caballería D. Ramón Puig de Ramón.

En breve se constituirá el tribunal, formado por los indicados jefes y oficiales, encargado de examinar a los aspirantes a ingresos en la citada Academia.

El ministro de la Guerra ha pedido que se le envíen los estados de los reclutas recientemente incorporados a los cuerpos de guarnición en esta capital.

Ha sido designado a este Penal, con el cargo de vigilante de primera, nuestro particular amigo D. Valentín Gomez, actualmente jefe de la cárcel de Gandesa.

Si se reúne número suficiente de señores concejales, esta tarde celebrará sesión nuestra Corporación municipal.

La prensa malagueña aboga por que se conceda el indulto a los labradores de aquella provincia que se encuentran efectos a responsabilidades por haber cultivado plantas de tabaco.

Fundan su pretención los diarios de aquella localidad en que va a concederse oficialmente el cultivo del tabaco en la Península, hasta ahora prohibido.

Nuestras noticias no confirman las que tiene la prensa malagueña, pues ya hemos dicho que por ahora, sólo se hará experiencias en tres provincias, y eso por cuenta de la Compañía Arrendataria y en parte las pequeñas.

Los pescadores de Alicante han remitido a Madrid, un enorme delfín de 262 kilogramos, y han teleografiado que gestionen la adquisición por el Museo de Historia Natural de ejemplar tan notable.

El delfín está ya en la estación del Mediodía de la Corte.

Ha reanudado sus viajes a Amposta y demás puntos de la ribera del Ebro, el vapor «Ciudad de Tortosa» que durante el verano los había suspendido a causa del bajo nivel de las aguas.

Se ha concedido la gratificación diaria de 50 céntimos de peseta a todas las clases e individuos de tropa que prestan el servicio de enfermeros, aunque sea con carácter provisional en los hospitales donde se albergan repatriados.

El primer teniente de la guardia civil don Miguel Constante Oliván, ha sido destinado a la 5.ª compañía de esta Comandancia.

He aquí lo que importan los nuevos títulos de maestros:

El de maestro elemental; solicitud, 1 peseta; impuesto de guerra en la misma, 0'40; Título, 70 pesetas; guerra, 28; Timbre, 20 pesetas; guerra, 8; Expedición, 5 pesetas; guerra, 2; Pólizas, 4; guerra, 1'60; Móviles, 0'30; guerra, 0'15. Total: 140'45 pesetas.

El de superior; solicitud, 1 peseta; impuesto de guerra, 0'40; Título, 80; guerra, 32; Timbre, 20; guerra, 8; Expedición, 5; guerra, 2; Pólizas, 6; guerra, 2'40; Móviles, 0'50; guerra, 0'15. Total: 146'25 pesetas.

Se ha concedido la pensión anual de pesetas 182'50, a los consortes vecinos de Montroig Pedro Salvador Alsina Anfrons y Teresa Jordi Salvat, como padres de un soldado de los fallecidos en Cuba.

El mercado de cereales, celebrado anteayer en Lérida, estuvo más animado que el anterior mejorando algo los precios como puede verse por la siguiente cotización:

Trigo monte clase superior de 20 a 20'50 pesetas la cuartera de 73'36 litros. Idem id. id. corriente de 19 a 19'50. Idem id. id. floja de 18'50 a 19. Id. huerta id. id. Cebada de 6'75 a 7'50 id. Maíz nuevo de 10 a 10'25 id. Habonas de 11'50 a 12 id. Habas id. id. Judías de 22 a 25 id.

Aceite de 10'50 a 11 pesetas la arroba. El mercado flojo y con muchas existencias.

Aun no se sabe cuándo comenzarán a regresar los buques de guerra que aún nos quedan en la isla de Cuba.

Se han dado órdenes para que los de pequeño tonelaje sean montados a bordo de los trasatlánticos que vengán a la Península, y que los que puedan venir por sí, estén dispuestos para emprender el viaje a España.

El concilio diocesano que anualmente se celebra en Sevilla no ha podido verificarse este año por hallarse enfermos los obispos de Tenerife, Canarias y Córdoba aplazándose para la próxima primavera.

La Diputación provincial de Zaragoza se ha negado a sufragar los gastos que ocasiona el mantenimiento de las escuelas normales superiores, y resulta que en todo aquel distrito universitario no hay ninguna provincia dispuesta a establecer dichos centros de enseñanza.

En Londres ha fallecido el Sr. D. Urbano Montejo, cónsul general de España y persona de larga y muy honrosa carrera administrativa.

Una copita de «Kola Kola Begas» después de las comidas, es el mejor y más grato digestivo.

De venta en la farmacia del Sr. Vallvé, Rambla de San Carlos.

Siendo la temporada presente, la que, muchas familias empiezan a tomar la emulsión de aceite ligado bacalao con hipofosfitos, recomendamos la que prepara el Sr. Vallvé, que a su precio económico (6 reales frasco) reúne las mejores condiciones en cantidad de aceite y buena preparación, como lo acredita el éxito de muchos años.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

Circular de orden público encargando la busca y captura de José Cugat Pepió, natural de Perelló.

—Otra interesando a los alcaldes la remisión a este Gobierno civil dentro de los 15 días siguientes a la elección de los Profesores titulares de Medicina, Farmacia y Veterinaria, copias de los títulos académicos y del contrato efectuado con los mismos.

—La Dirección general de Administración abre concurso por el término de 90 días para cubrir 19 plazas vacantes en el Colegio de huérfanos de la Unión.

—Se hallan vacantes las cátedras de Metalisteria y Cerámica en la Escuela de Barcelona y de Lengua alemana en el Instituto de Granada, dotadas con 3.000 pesetas anuales y que deben proveerse por oposición y concurso de antigüedad, respectivamente.

—Circular de la Delegación de Hacienda interesando a los alcaldes la remisión de una relación de las fabricas de alcoholes existentes en sus respectivos términos municipales.

—Otra recordando a los alcaldes el deber de prohibir la salida de carruajes dedicados al transporte de viajeros y mercancías, que no hayan ingresado el importe de sus respectivas patentes.

—Ha tomado posesión del cargo de oficial de segunda clase, ingeniero industrial para la intervención del impuesto especial sobre alcoholes en esta provincia don Marcelino J. Rebollos y Llaneza.

—La Comisaría de guerra de esta plaza anuncia para el 29 del corriente un concurso para adquirir varios artículos.

—Auncios oficiales de las Alcaldías de Amposta y Arbó.

—Sentencia recaída en un juicio verbal seguido en el Juzgado municipal de Batea.

Notas festivas

«Gedeón describe una batalla, en la que tomó parte cuando era soldado, y dice:»

—En medio de la lucha, corté las piernas a un general enemigo.

—Pero ¿por qué no le cortó usted la cabeza?»

—Porque cinco minutos antes se la había llevado una bala de cañón.

Varios golfos se agrupan alrededor de un coche que se le ha roto una rueda.

Un vigilante trata de despejar, y dice, encarándose con uno de los golfos:

—¡Alá! ¡Alá!... fuera de aquí.

El golfista hace un mohín picaresco y contesta:

—¡Alá no, pechugua!... porque el ata tiene hueso.

Calme se encuentra en la calle a un amigo a quien no ha visto durante mucho tiempo.

—¿Qué es de tu vida?—le pregunta Calme.—¿Cuántas solteras?

—No, chico; me he casado hace cuatro meses.

—¿Y cuántos hijos tienes?»

FRASE HECHA



Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Clemente papa y mr. SANTOS DE MAÑANA.—San Juan de la Cruz fr. y Santa Flora.

ORACION DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de las Descalzas. Por la mañana estará de manifiesto S. D. M., de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá a las tres y media y se reservará a las seis y enart, después de rezado el Seráfico Trisagio.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Carmen en S. Francisco.

La verdadera POSADA DEL UNIVERSO, cuyo nombre fué adquirido en 5.000 pesetas por D. Pedro Salvany y Roig, se halla situada en la calle de Augusto, núm. 14, admitiendo huéspedes a 60 pesetas al mes.

CULTOS DE MAÑANA

Carmelitas Descalzas.—Fiesta de S. Juan de la Cruz. A las nueve y media oficio solemne y por la tarde a las cuatro y media función en la que predicará el P. Salvador de la Madre de Dios.

Mes de las ánimas del Purgatorio

Continúa en las iglesias y horas siguientes, durante la celebración de la Santa Misa. Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de la virgen del Claustro. San Miguel.—A las siete. Hospital.—A las seis. Sma. Trinidad.—A las cinco y media de la mañana e igual hora por la tarde.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día Sr. Coronel de Almansa don Emilio Cremata. Almásara. Hospital y provisiones, 4.º Capitán de Luchana. Paseo de enfermos, Almansa. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER. Nacidos.—José Solé Ribas. Fallecidos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

Sección comercial

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes '4 por ciento interior', '4 por 100 ídem fin mes', '4 por 100 exterior', etc.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes 'Londres a 90 días fecha', 'Id. a la vista', 'París a 90 días fecha', etc.

Efectos públicos

Table with 3 columns: Item description, Dinero, and Papel. Includes '4 por 100 interior contado', '5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas', etc.

Estación enológica de España en Celta

BOLETIN SEMANAL

La calma no acaba de desaparecer del mercado de París, no obstante las órdenes de compra que los almancenistas al por mayor han dado a bastantes corredores del Mediodía. Los vinos buenos son cada día más raros y sus precios continúan firmes. Los productos de Argelia de buena calidad valen de 25 a 26 francos hectólitro, precios que conservan también los procedentes de la región meridional.

bastante más dificultad que desde hace 15 días, debido, según algunos a que los temores sobre la aplicación de la ley del cerrojo sino han desaparecido se han aplazado. Los arribos continúan siendo de importancia, pues la última semana entraron solo por mar 12,527 pipas. El stock es crecido y puede influir por algún tiempo en las cotizaciones del mercado.

Los vinos del Mediodía son cada vez más escasos en la comarca y más lo serían aun si los propietarios tuvieran menos pretensiones. Los blancos superiores son buscados y se paga fácilmente por ellos de 26 a 28 francos hectólitro. Los aramons elaborados en blanco tienen como siempre aceptación, pero como el Poitou y otras localidades que cosecharon pocos en 1897, tienen este año rendimientos notables, el comercio prefiere los blancos naturales a los rojos decolorados, por lo que su consumo disminuye.

En general después de la animación notada desde el debut de la campaña, las transacciones han decaído algún tanto. Los precios se conservan bien ondulando de 17 a 24 francos en el Hérault, Gard y Aude.

En Argelia, cuyos vinos gozan este año de gran favor, siguen las compras y con tendencia al alza, particularmente para las clases buenas. Hoy se pagan en las diversas comarcas argelinas los de 10 a 13 grados de 13 a 20 francos hectólitro. En realidad son los vinos que más competencia nos hacen y nos la harán todavía mayor si aumentando los derechos se eleva la escala, con lo cual es también mucho de temer que desaparezcan de estos mercados vinos tan puros, buenos y apreciados como los de Mallorca y varios puntos de Cataluña y para los cuales si se procediera en justicia debía hacerse una excepción.

En Celta continúan las ventas pidiéndose de preferencia los vinos flojos. Precio con tendencia no firme.

Vinos españoles en Celta

Table with 4 columns: NOMBRES, GRADOS, PRECIO POR HEC. Lists various wine types like Alicante 1.º, Benicarló, Cataluña, etc.

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Málaga y esc. en 6 ds. v. Sagunto, de 345 ts., c. Esquiedo, con efectos consignada a don Antonio Más. De Celta en 1 ds. v. América, de 438 ts., c. Bellester, con bocoyas vacíos, consignado a don Emilio Borrás. De Berdiansk y esc. en 15 ds. v. italiano «Colombo», de 787 ts. c. Ganzolo, con trigo, consignado a los señores Mangrané é hijos de Guix.

DESFACHADAS

Para Nantes y esc. v. francés Mitidja, c. Gogniet, con vino. Para Celta v. italiano Marchesino, c. Riccobaldi, con vino. Para Génova y esc. v. Sagunto, c. Esquiedo, con efectos. Para Valencia v. alemán Nordstrand, c. Fischer, en lastre.

OBSERVACIONES DEL DÍA DE AYER

A las ocho de la mañana, viento N. O. bonancible, mar llana y horizontes entrecubiertos. Al ocaso viento N. N. O. bonancible, mar llana y horizontes cerrados.

Ayer salió para Valencia: el vapor alemán «Nordstrand», quedando fondeados al anochecer los siguientes: italianos «Marchesino» y «Colombo» francés «Mitidja» y españoles «América» y «Sagunto» estos tres últimos dispuestos a salir.

Ayer se embarcó gran cantidad de vino a bordo de los vapores «América», «Sagunto» é italiano «Marchesino» todos despachados para Celta, y con igual cargamento para Nantes, el vapor francés «Mitidja».

Procedente de Berdiansk y escalas, fundó ayer en este puerto el vapor italiano «Colombo», amarrándose al muelle de costa para depositar en los tinglados recientemente construidos unas 700 toneladas de trigo que conduce.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

EN EL MES DE NOVIEMBRE

Table with 4 columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Lists train routes like De Tarragona a Barcel., De Barcelona a Tarrag., etc.

TELEGRAMAS

Madrid, 22, 6:25 m. En vista de la noble petición de la Cruz Roja española, de que anoche se ocupó el Gobierno en Consejo, parece que se acordó que por el ministro de Ultramar se facilite pasaje a los comisionados y que, en caso de conseguir la libertad de los prisioneros, sean repatriados por el mismo buque. Hoy se girarán a Filipinas los recursos procedentes del donativo de los españoles de la república Argentina y de la suscripción nacional abierta en Barcelona. Madrid, 22, 11:10 m. Despachos de Londres dan cuenta de que el ofrecimiento hecho por el gobierno yanqui de abrir Filipinas al comercio universal ha reaccionado en su favor una parte de la opinión pública, hasta hoy contraria a las ambiciones norteamericanas. Algunos periódicos londinenses de-

fienden descaradamente la actitud de los Estados Unidos.

Madrid, 22, 12:5 t.

Ha sido bien acogida la proposición que en la sesión de anoche presentó al Congreso Administrativo el Sr. Buxaderas pidiendo que la contabilidad del Estado se lleve por partida doble y se den cargos oficiales en la administración a los profesores y peritos mercantiles.

Madrid 22, 3:15 t.

El jefe del Gobierno, hablando con varios periodistas, al salir de Palacio, ha confirmado la noticia de que no se ha opuesto a que se verifiquen los exámenes en Enero.

Madrid 22, 4:10 t.

Continúa su viaje el general Polavieja habiendo llegado a Estella.

En la Avenida de Sancho Abaeca esperaban al general más de 3.000 personas y se hospedó en la casa del señor don Leandro Jauregui.

El Sr. Polavieja fué obsequiado de ocho a diez de la noche con una serenata.

Le acompañan desde Tudela los distinguidos señores Martorell, Luengo, Mataix, Trillo y Jauregui.

En aquella región nadie espera que venga la regeneración por la guerra civil.

Madrid 22, 4:15 t.

Las noticias recibidas de París son tan pesimistas que hasta los ministeriales reconocen que llegamos al desastre final.

La expectación es grave y general la protesta contra el infame proceder de los yanquis.

Se ha dicho que se ha recibido un telegrama de París dando cuenta de que no se celebrará mañana la sesión definitiva.

En el ministerio de Estado tienen noticia de este despacho.

Se espera que mañana quedarán terminadas las negociaciones.

Madrid 22, 5:25 t.

Al terminar las negociaciones es indudable que el Sr. Sagasta abordará resueltamente el problema político.

Háblase con este motivo de lo que podrá suceder.

Por lo pronto, según ha dicho un ministro, no se planteará la crisis hasta que haya terminado sus tareas la Asamblea de Zaragoza.

Madrid, 22, 6 t.

Según manifestación del señor Sagasta si los descendientes del ilustre navegante genovés no se oponen, los restos de Colón serán trasladados a Sevilla.

También será trasladado a la capital andaluza el monumento que, dedicado al descubrimiento de América, construyó el escultor Susillo con destino a la Habana.

Madrid 22, 6:5 t.

Como esta madrugada hemos telegrafado, hoy se reunirán los ministros en Consejo.

Según uno de ellos ha manifestado, en este Consejo se tratará exclusivamente de los expedientes de Hacienda que ayer quedaron pendientes de resolución.

IMPRESA DE LA OPINION.

DINERO

Tiene el encargo de colocarlo al seis por ciento anual y garantía hipotecaria suficiente, el Notario DON TRINIDAD DE MARTORELL, calle Cos del Bou, 14, 1.º.

Igual encargo tiene para la venta de fincas rústicas y urbanas situadas en esta Ciudad y su término municipal.

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

